

20 de Noviembre de 2006

Universidad de Granada

El País

EL PAÍS.COM Andalucía

Lunes

2:56 h

buscar

Inicio Internacional España Deportes Economía Tecnología Cultura Gente y TV Sociedad

Opinión Blogs Participa

Andalucía | Catalunya | Comunidad Valenciana | Madrid | País Vasco ELPAÍS.com > España > Andalucía

10 de 14 en Andalucía anterior siguiente

ENTREVISTA Semana de la ciencia ERNESTO PÁRAMO

"La gente todavía no se cree que la ciencia sea importante"

REYES RINCÓN - Granada - 20/11/2006

0 votos Vota ☆☆☆☆☆



Los medicamentos que nos alivian el dolor de cabeza, el reloj que llevamos en la muñeca, la lámpara del salón y, por supuesto, el teléfono móvil o el ordenador sin el que hoy muchos no concebirían su vida. Vivimos rodeados de ciencia aunque pocas veces nos paremos a pensar en quién y cómo ha hecho posible cada uno de estos *milagros*. Para invitarnos a reflexionar sobre la ciencia y la labor de los científicos se celebra estos días (del 13 al 26 de noviembre) la semana de la ciencia, que en Andalucía se desarrolla con actividades en todas las provincias con las que se trata de poner de manifiesto que el conocimiento no es ya un coto reservado a unos pocos sino un bien responsabilidad de todos.

[Conferencias, visitas y concursos para la semana más científica](#)

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

"Se ha extendido la idea de que estos museos son amables.

Eso es muy importante"

"Para los propios científicos la

Esta labor en la que se centra la atención durante unos días es a la que dedican todo el año los museos y parques de la ciencia, espacios consagrados a la divulgación y la demostración de que el conocimiento científico está al alcance de todos. El más importante de Andalucía es el [Parque de las Ciencias de Granada](#), que en sus 11 años de vida se ha hecho un hueco entre los principales recintos

Lo más leído ...valorado ...enviado

1. Las cuentas secretas de Mayte Zaldivar
2. Hombre calvo, gordo y bajo busca mujer miope con gran apetito sexual
3. La 'web' de EL PAÍS cambia de nombre, estrena diseño y da más protagonismo a los usuarios
4. La 'web' de EL PAÍS cambia de nombre, estrena diseño y da más protagonismo a los usuarios
5. Cruise y Holmes, "los fantasmas recién casados", decepcionan a los italianos
6. Cruise y Holmes contraen matrimonio en un castillo a las afueras de Roma
7. 'Escudo humano' contra un ataque israelí en Gaza
8. La doctora Blanco ya no pasa consulta aquí
9. El Madrid se agarra a Casillas
10. Isabel Pantoja se siente "víctima" de las maniobras financieras de Julián Muñoz

Listado completo

1. Animal número 64
2. Mi escaño por un PAI
3. El Barcelona gana sin despeinarse
4. "Los bloggers deberían aspirar a cumplir las normas éticas de los medios tradicionales"
5. Los ayatolás cambian de tablero
6. El olor de la pobreza
7. Los fantasmas de su pasado
8. Hombre calvo, gordo y bajo busca mujer miope con gran apetito sexual
9. La doctora Blanco ya no pasa consulta aquí
10. Las cuentas secretas de Mayte Zaldivar

Listado completo

1. Hombre calvo, gordo y bajo busca mujer miope con gran apetito sexual
2. El olor de la pobreza
3. El peligro se llama ahora grasas 'trans'
4. Esta central emite más que 2,4 millones de coches
5. La flotilla de la droga zarpa de Nador
6. El Partenón reclama sus mármoles
7. FORGES
8. Hospitalizado un niño de Cartagena golpeado por sus compañeros
9. Animal número 64
10. 'Escudo humano' contra un ataque israelí en Gaza

Listado completo

20 de Noviembre de 2006		Universidad de Granada		El País
OTROS MEDIOS:				
GRUPO PRISA CadenaSer.com AS.com CincoDias.com Los40.com Ep3.es Meristation.com SOGECABLE Cuatro.com Plus.es	ADIO N Radio (México) Caracol Radio (Colombia) Radio Continental (Argentina) ELEVISIÓN TVI (Portugal) ATB (Bolivia)	LO MÁS LO ÚLTIMO JUEGOS SERVICIOS El tiempo Tráfico Sorteos Cartelera Callejero Páginas Amarillas. Horoscopo Traductor		
En tu móvil En tu PDA/PSP 24 horas ¡extra! Banda ancha Titulares del día Versión sólo texto Noticias RSS En tu web Podcast EDICIÓN IMPRESA HEMEROTECA ELPAISplus EPI[s] DOMINGO	DEPORTES Fútbol Motor Baloncesto Resultados ECONOMÍA Bolsa Fondos Negocios TECNOLOGÍA Ciberpaís Meristation	OPINIÓN Viñetas Fe de errores Cartas al director Defensor del lector BLOGS PARTICIPA Los internautas preguntan Yo, periodista Encuestas Foros Trivial Chat	Educacion Programación TV Postales Amor y Amistad Ofertas en tu mail WEBSALUD REVELADO ÁREA EMPRESAS CLASIFICADOS TIENDA SOFTWARE CURSOS	

ctor,
se de 48
"etraso"
la
es" para

Año de
nsar
rte
óimos
a el

Páramo es de los que considera "imprescindible" la celebración de semanas de la ciencia como la que se desarrolla estos días. "Pensemos que llevamos siglos de desconfianza hacia la ciencia, que eso no se soluciona en tres días. Cada vez que la ciencia ha postulado algo nuevo, ya sea sobre si la Tierra es plana o redonda o sobre las vacunas o el origen de las enfermedades, ha encontrado una gran resistencia. Hace falta una gran labor pedagógica para que la gente entienda qué es la ciencia y para qué sirve".

Páramo reconoce que el recelo de los científicos hacia la labor de la divulgación de la ciencia ha tenido mucho que ver en la brecha que históricamente les ha separado de la sociedad. "Para los propios investigadores, la divulgación científica era antes casi una molestia. Los científicos están acostumbrados a comunicarse entre sí, pero esta idea de comunicarse con la sociedad, que no está especializada en sus temas, les ha producido recelo. Pero eso ha cambiado. Ahora son conscientes de que parte de su trabajo consiste en hacer llegar la ciencia a la sociedad", asegura.

Entre los maestros en hacer partícipes de su labor a los no entendidos, Páramo cita al equipo de investigadores de Atapuerca o a los responsables de la Nasa, que "siempre han tenido claro que sus

es incompatible la investigación científica de alto nivel con la divulgación social", concluye el director del parque granadino, cuyo trabajo en este campo acaba de ser reconocido con el premio especial del jurado de los galardones anuales de la Fundación Española de Ciencia y Tecnología (FECYT). El jurado explicó su elección como el reconocimiento a su trayectoria profesional en la "divulgación científica de calidad".

Él se muestra satisfecho de la labor que desempeña la institución que dirige, pero cree que aún queda mucho camino por recorrer y que habría que emplear todos los medios posibles para hacerlo cuanto antes. "No creo que la comunidad andaluza pueda dar el salto de modernización que quiere dar si el conjunto de la sociedad no está de acuerdo en que hay que invertir más en ciencia y tecnología", asegura. "La gente pedirá más infraestructuras, autovías, etc., pero para que se entienda que una sociedad democrática apueste con dinero en ciencia y tecnología, la sociedad tendrá que comprenderlo y demandarlo".

Por ahora, según Páramo, la ciencia sigue siendo "una recién llegada a la historia de la humanidad". "Hubo milenios en los que la cultura se basó en la superstición y el miedo. Hay que seguir diciéndole a la gente que lo que cura es la medicina y no un amuleto".

Pero algo debe estar cambiando porque el parque granadino recibe 500.000 visitas anuales. Este verano ha batido su récord. De julio a septiembre han pasado por el recinto 90.000 personas, más del doble que el año pasado. "Se ha extendido la idea de que este tipo de museos son amables, divertidos. Eso es muy importante. Nosotros nunca hemos hecho grandes campañas de publicidad. El boca a boca de gente que viene y se divierte es la base de todo". Aunque parece que el parque está en su mejor momento, el espaldarazo definitivo se vivirá cuando entre en funcionamiento la llamada cuarta fase, que triplicará

20 de Noviembre de 2006

Universidad de Granada

El País